

**ALBERTO AGUILAR**

## **Nombres, nombres y... nombres / Reunión Ebrard-Tai acotado impacto, México todo en contra para validar T-MEC y múltiples violaciones**

Como era previsible **Claudia Sheinbaum** aprovechó el US-México Dialogue para tratar de suavizar los temores que hay en la IP por la reforma judicial cristalizada con cantidad de irregularidades parlamentarias.

Sheinbaum aseguró que el ejecutivo no controlará a jueces, pero hasta ahora lo avalado no da certidumbre. Recién **Katherine Tai** del USTR manifestó la inquietud que existe en EU con dichos cambios y habló de mirar a los ojos" a la administración de Sheinbaum. Ya se acusó recibo y será **Marcelo Ebrard** el encargado de entrevistarse con ella.

Misión complicada para Ebrard. No bastará con porfiar, cuando hay claras violaciones al T-MEC. Además que Tai no está nada a gusto con México por los ajustes en energía y otros ámbitos. La han tenido contenida. Ahora tampoco podrá hacer una declaración tronante cuando tan pronto como el 5 de noviembre se realizarán las elecciones entre **Donald Trump** y **Kamala Harris**.

Lo que es evidente, es que México ha hecho lo necesario para afectar el T-MEC y que una vez en el poder, tanto Harris como Trump van a revisar detenidamente el convenio.

El republicano ya advirtió de aranceles contra la exportación de autos mexicanos. No es algo menor. De los 476,000 mdd que nuestro país exporta a EU, el rubro automotriz significa 158,000 mdd, o sea el 33%.

El comercio con EU tras el TLCAN que inició en 1994 ha potenciado nuestras exportaciones a ese país desde menos de 20,000 mdd anuales a la cifra actual, es decir más de 20 veces. No cuidarlo como lo hizo **Andrés Manuel López Obrador** y ahora Sheinbaum es una enorme irresponsabilidad.



La reforma judicial vulnera lo que de inicio reza el acuerdo respecto a contar con un marco legal claro y predecible para que los negocios puedan invertir. Más en específico se viola el artículo 14 relativo a inversiones, ya que los procedimientos de justicia no ofrecen protección a los inversionistas y también el 29 que habla de la obligación de contar con tribunales independientes e imparciales.

Igual los cambios para reforzar el monopolio de Pemex y CFE transgreden el T-MEC. Ayer el IMCO de **Valeria Moy** hizo ver que infringirían los capítulos 12, 14, 22, 24 y 32. Hay tela de donde cortar. Así que horizonte incierto.

### GLAXO SMITH KLINE (GSK) 60 AÑOS AQUÍ Y MÁS NOVEDADES

El fin de semana la farmacéutica Glaxo Smith Kline (GSK) que dirige **Jorge Arévalo** celebrará su 60° aniversario en México. La inglesa está muy bien posicionada en enfermedades oncológicas, respiratorias, inmunológicas o VIH y también es un fuerte jugador en vacunas para prevenir influenza, hepatitis, rotavirus, etc. Trae en la mira más novedades y en estudios clínicos va a crecer fuerte.

### GICSA RETIRA CALIFICACIÓN DE S&P TRAS SER DEGRADADO

Le platicaba que Gicsa de **Elías y Abraham Cababie** fue degradado en su calificación por S&P. Y es que como es costumbre volvió a incumplir con los tenedores de un certificado. Ayer la desarrolladora resolvió su problema. Retiró la calificación de sus papeles por parte de la calificadora. Así de fácil. Por ello el mercado bursátil no crece.

### ARRANCA HOY 30 CONGRESO DEL COMCE EN AGUASCALIENTES

Hoy arranca en Aguascalientes el 30 Congreso del Comce que preside **Sergio Contreras**. Será inaugurado por la gobernadora **María Teresa Jiménez**. Por ahí **Valentín Diez Morodo** y **Marcelo Ebrard**. Se hablará del nearshoring; los retos en infraestructura, logística y aduanas; ciberseguridad y horizonte para los negocios.

### CODERE CONCRETA CAPITALIZACIÓN EN ESPAÑA TRAS REESTRUCTURA

La firma de apuestas Codere que preside **Gonzaga Higuero** finalmente ya completó su capitalización allá en España tras reestructurar su deuda con los acreedores. El proceso viene de junio cuando se cerró un acuerdo. El pasivo bruto se ajustó a 190 mde.